
Sitzung vom 18.11.2024 
Beginn:                 16:15 Uhr 

Ende:                    18:36 Uhr 

  

Redeleitung: Lars 

Protokoll: Annika 

Teilnehmende und Begrüßung 
Referent*innen: Lars, Annika, Asad, Jenny, Alex, Güler, Nicolas 

Sachbearbeiter*innen:  

weitere Mitarbeitende: Zoe  

Gäste: Jan, Ilias 

  

Genehmigung von Protokollen 
AB/18.11.2024/Protokoll vom 11.11.2024 
Genehmigung des Protokolls vom 11.11.2024 unter Berücksichtigung folgender Änderungen: 

Ergänzung von Beschlussnummern im Referat: Kultur 

 

Alt: AB/11.11.2024  

Neu: AB/11.11.2024/15.2/3 

Betrifft: Bestellung Metro - 873,02 € 

 

Alt: AB/11.11.2024 

Neu: AB/11.11.2024/15.7/1 

Betrifft: DJ_Gage - 100,00 € 

 

Alt: AB/11.11.24 

Neu: AB/11.11.2024/15.7/2 

Betrifft: Druck Plakate - 76,84 € 

 

Alt: AB/11.11.24 

Neu: AB/11.11.2024/15.5/1 

Betrifft: Kellnerbörse - 40,00 €  

  

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 1 

    Ergebnis: angenommen 

     

Externe Themen 
AB/18.11.2024/4.12/1 
22,50€ für SFF - Webhosting, 1.Mahnung und Gebühr Zahlungsart Rechnung. 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 6 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 



    Ergebnis: angenommen 

  

AB/18.11.2024/Raumbuchung/1 
 

Name der Initiative / Antragstellende  

 

AG Kulinarische Ethnologie         ...@uni-kassel.de   

Raum: Konferenzraum  

 

Termin: 13.12.2024  

10:00    - 18:00   

Einmalig  

 

Grund für die Raumbuchung  

Lieber Asta, 

als Sprecher der AG kulinarische Ethnologie 

(https://www.facebook.com/kulinarischeEthnologie/)  organisiere ich zusammen mit einem 

Kollegen einen Workshop zum Thema "Ernährung  in der Krise – Krisen der Ernährung". Wir 

möchten diesen Workshop gerne  in den Räumen der Uni Kassel stattfinden lassen. Wir 

erwarten rund 15  Teilnehmer*innen für den Workshop.  

  Zum Hintergrund meiner Person: ich bin wissenschaftlicher Mitarbeiter am FB11  in 

Witzenhausen und daher wenig erfahren mit den Möglichkeiten, Räume in  Kassel zu 

reservieren.  

 

Anmerkung von Lars: Für 15 Menschen könnte der Konferenzraum zu klein sein. Ggf. 

Lernfläche OG? Da wäre noch Platz dafür. 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 6 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

AB/18.11.2024/Raumbuchung/2 
 

Raumantrag BUKO40-Kongress      ....@hotmail.com 

 

wir würden gerne wissen, ob wir die Räume des Studihauses und der Färberei vom 02. bis 

05. Oktober 2025 für den 40. Kongress der Bundeskoordination Internationalismus 

(BUKO40) nutzen dürfen. 

  

Im Sommer hatten wir uns mit Sebastian Ehlers getroffen und mit ihm besprochen, ob und 

wie wir die Räumlichkeiten nutzen können. Da Sebastian jetzt nicht mehr im Amt ist, wenden 

wir uns nun an euch.  

  

Gerne können wir uns an der Uni zu einem Gespräch über die Details treffen. 

  

…. 

Anmerkung von Lisa: In der Woche werden erfahrungsgemäß die Taschen gepackt, da 

könnten die Räume intern ggf. selbst gebraucht werden. Hier wäre es ggf. notwendig die 

Dateils zu klären! Wie viele Räume werden benötigt? Welche genau? Wie viele Personen 

https://www.facebook.com/kulinarischeEthnologie/


werden erwartet? Wichtig wäre, dass der allgemeine Betrieb hier weitergeht. Heißt, wenn in 

der Lernfläche im EG Personen sitzen, werden Menschen weiterhin in ihre Büros müssen. Die 

Lautstärke sollte so sein, dass in den Büroräumen weiter ungestört gearbeitet werden kann etc. 

 

Anmerkung von Asad: Wäre es ggfs. möglich andere Räume von der Uni zu buchen? Es ist 

dann Vorlesungsfreie Zeit. Da müsste es sonst bestimmt Räume geben? Ich finde es zu weit 

im Voraus um da irgendwas zu blocken. Die obigen Fragen wären auch wichtig zu wissen. 

 

Abstimmung: vertagt; Kultur erfragt nochmal, was genau der Plan ist und um welche 

Uhrzeiten es geht.  

 

Bericht vom Korea Verband 
Friedensstatue Nujin Januar, Februar, März noch in Kassel, dann evt. Transportkosten für 

Schwertransport  

Aufstellort wird in Kassel gesucht, wenn das nicht möglich ist, geht die Statue in eine andere 

Stadt am 06. März 

 

Lösung für Aufstellort ist nötig, um weiter planen zu können 

 

Vor-Orte in Kassel sollen angefragt werden, Kirchen-Netzwerk, Baunatal wird von Nicolas 

angefragt 

 

Sollen bis Ende der Woche eine Mail über den Zwischenstand schreiben, damit im Plenum 

Zeit gespart werden kann, soll das intern geklärt werden   

 

AB/18.11.2024/Postschrank für Sebastian Ehlers 
Sebastian möchte gerne den Postschrank im Studihaus als Senator nutzen können. 

Abstimmung: Darf er den Schrank nutzen? 

 

Anmerkung aus dem Plenum: 

Weiterhin soll das Porto für Briefe von Sebastian soll über Sandra laufen, wenn er Bedarf hat. 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 6 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

AB/18.11.2024/Raumnutzungsantrag SFF 
Raumnutzungsantrag SFF 

 

Abstimmung: Raumbuchung soll mit Sandra abgeklärt werden 

 

AB/18.11.2024/4.12/2 
SFF 

bis zu 100€, Freitag 13.12. Weihnachtsfeier ca. 17-18 Uhr, SFF 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 6 

    Ablehnungen: 0 



    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

Interne Anträge 
 

AB/18.11.2024/21.3/1 
FLINTA* Referat 

 

Antrag für die Finanzierung der feministischen Vollversammlung  

 Das autonome FLINTA* Referat beantragt 100 Euro für die Finanzierung der feministischen 

Vollversammlung aus dem eigenen Budget.  

Das Geld wird für Werbung/ Druckkosten, sowie Snacks für die Veranstaltung benötigt.  

Die feministische Vollversammlung findet am 11.12.2024 um 18 Uhr im autonomen 

FLINTA* Referat statt.  

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen    

         

AB/18.11.2024/21.3/2 
FLINTA* Referat 

 

Antrag zur Fahrtkostenübernahme für Schauspieler:innen des Theaterstücks „KEINE 

MEHR“ – Bühne für Menschenrechte  

 Hiermit beantragt das autonome FLINTA* Referat 300 Euro aus dem eigenen Budget 

Mit den 300 Euro soll eines der Honorare der Schaupieler:innen des Theaterstücks „KEINE 

MEHR“ übernommen werden.  

Das Stück wird anlässlich des Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen, der jährlich am 

25. November stattfindet, von der Gruppe Nach dem Rechten auf die Bühne nach Kassel 

gebracht. Anschließend an das Stück wird es eine Podiumsdiskussion mit lokalen 

Akteur*innen zum Thema Gewaltschutzgesetz geben. 

„KEINE MEHR” ist eine dokumentarische szenische Lesung mit Live DJ, die die 

Geschichten dreier Frauen in den Mittelpunkt stellt, die von Gewalt betroffen sind. Diese 

Frauen sind nicht nur Betroffene, sondern auch Aktivist*innen. Sie haben ihre Erfahrungen 

verarbeitet und teilen ihre Expertise, um anderen Frauen zu helfen und ein Bewusstsein für 

die vielfältigen Formen von Gewalt in unserer Gesellschaft zu schaffen. 

Das Stück findet am 28.11.2024 um 18 Uhr im Schlachthof statt und ist für alle Studierenden 

der Uni Kassel zugänglich sowie empfehlenswert.  

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

  

Fachschaften  
--- 
 



Finanzen 
 

AB/18.11.2024/Beschlussvorlage/1 

 

Bitte um Genehmigung: 

 
1. FSR 1 Musik – Differenz zur Antragsstellung (AB/23.09.24/8.2/1) € 98,55 

Getränkebestellung (i. H. v. 548,55 €) 

2. L.S– Erstattung Auslagen Bootshausparty (AB/10.06.24/8.2/5) € 607,62 

3. VS Lohnzahlung Kultur (wird mit dem Lohn verrechnet) € 4.100,00 € 

4. FirstData - Monatspauschale TeleCash 10/2024 € 11,78 € 

5. S.D– Honorar Fahrradwerkstatt € 380,00 

6. E.T- Erstattung Auslagen Nano Party € 384,46 

7. RICOH Deutschland GmbH - Drucker Verbrauch € 113,25 

8. RICOH Deutschland GmbH – Drucker Miete € 90,39 

9. Rechtsanwahl Werhahn – Mietrechtsberatung € 119,00 

10. office discount – Büromaterialbestellung € 261,38 

11. fzs – Fördermitgliedsbeitrag € 6.000,00 

12. WirmachenDruck – Fylerbestellung € 91,99 

13. L- Honorar Veranstaltung - queer*format € 100,00 

14. Z– HK FLINTA Referat Oktober 2024 € 6,15 

15. L– HK FLINTA Referat Oktober 2024 € 45,22 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

     

AB/18.11.2024/28.1/1 
bis zu 50,00 € für zwei Broschüren gem. Beschluss im AK Medien aus deren Budget 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

         

AB/18.11.2024/Betriebsferien AStA 
Der AStA macht Betriebsferien in der Zeit vom 23.12.24 bis 05.01.2025. 

Die Mitarbeitenden sind verpflichtet innerhalb dieser Zeit Urlaub zu nehmen. 

Ausnahmen bestehen für die Festangestellten, die bei Bedarf weiter arbeiten können und für 

den generellen Betrieb des AStA und der Färberei in Ausnahmesituationen und soweit eine 

Absprache erfolgt.  

 

zur Diskussion: Der 24.12. und 31.12. werden ohne Abzug eines Urlaubstags gewährt. 

 

Anmerkung von Asad: Monatswechsel ist beim DE-Ticket immer kritisch. Für das DE-

Ticket braucht es zu Monatsbeginn immer erhöhte Aufmerksamkeit. Support um 

Monatswechsel erforderlich. 

 



Betriebsferien werden wie oben genannt abgestimmt, inklusive des 24. und 31. welche nicht 

als Urlaubstage abgezogen werden 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 1 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 4 

    Ergebnis: angenommen 

  

Öffentlichkeitsarbeit und Digitales 
  

Kultur 
AB/18.11.2024/15.7/5 
Instagram Werbung November 

bis zu 60€ 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

AB/18.11.2024/15.2/1  
uvex x-fit Gehörschutzstöpsel (Gehörschutz für Gäste und Mitarbeiter) 

5 Boxen a 300 Stück 213,03€  

https://www.hygi.de/cart?utctx=aae6c0f5-40c9-4ef0-9e40-83d0b7faee1d 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

AB/18.11.2024/15.3/1  
Bestellung Hütt 115€ 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

AB/14.11.2024/15.7/1 
DJ-Gage Bar-Abend 100€ 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

https://www.hygi.de/cart?utctx=aae6c0f5-40c9-4ef0-9e40-83d0b7faee1d


 

AB/14.11.2024/15.23/1 
Schichtplaner Rechnung S. 58,41€ 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

AB/14.11.2024/15.7/2 
DJ-Gage-Konzert bis zu 170€ (weil Zug-Ticket) 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

AB/14.11.2024/15.7/3 
Cumbia Casselera Gage 500€ 22.11. 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

AB/14.11.2024/15.7/4 
Druck von Flyern und Plakate bis zu 125€ Monat November 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen  

Soziales 
--- 

  

Mobilität und Infrastruktur 
AB/18.11.2024/4.15/1 
Erneuerung von Beschluss AB/23.09.2024/4.15/1 wegen neuer Legislatur. Bis zu 600€ für die 

beiden Flaggen (Fundament und Masten zahlt Abt. V). Kauf bei selbigem Lieferant, 

Ausfertigung "PowerStoff", bedruckt nach Vorlage von Öffe. 

 

Abstimmung: vertagt 

 

AB/18.11.2024/Weiterbeschäftigung von Noah Becker als Aushilfe 



Hiermit soll N. für den gesamten Monat Dezember 2024 als Aushilfskraft weiterbeschäftigt 

werden. Der Stundenumfang beträgt 19,25h/Monat (269 €/Monat). Die SB-Anstellung im 

Rahmen der vorigen AStA-Beschlüsse aus Oktober und November 2024 (inkl. Stupa-Antrag) 

werden zurückgezogen. 

  

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

  

AB/18.11.2024/Weiterbeschäftigung von Stine Böcher als Aushilfe 
Hiermit soll S. für den gesamten Monat Dezember 2024 als Aushilfskraft weiterbeschäftigt 

werden. Der Stundenumfang beträgt 19,25h/Monat (269 €/Monat). Die SB-Anstellung im 

Rahmen der vorigen AStA-Beschlüsse aus Oktober und November 2024 (inkl. Stupa-Antrag) 

werden zurückgezogen. 

  

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

AB/18.11.2024/Gebäudezugang wegen Fairteiler 
Folgenden Personen wird Zugang zum Gebäude mittels Kartenzugang gewährt: 

C. - von Foodsharing Kassel, Hauptverantwortliche 

I. - verantwortlich für regelmäßige Lieferung u. Reinigung, von Foodsharing Kassel, 

E. -  verantwortlich für regelmäßige Reinigung 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

  

Hochschulpolitik 
--- 
 

Ökologie & Nachhaltigkeit 
 

AB/18.11.24/Einstellung von SBs/1 
Antrag auf Bestätigung von Philipp Lehmann als SB mit bis zu 10 Stunden und bis zu 141 € 

mtl. Bruttolohn für den Farbkasten von Legislaturbeginn bis zum 31.12. finanziert aus QSL-

Mitteln. Inklusive StuPa-Antrag 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 



 

Stupa-Anträge 
 

AB/18.11.24/StuPa-Anträge/1 
Beschäftigung von Aushilfskräften über die Legislaturperiode hinaus sicherstellen 

 

Das Studierendenparlament der Universität Kassel möge beschließen: 

 

… dass die Arbeitsverträge der Aushilfskräfte im AStA, deren Arbeitsverträge mit dem 

voraussichtlichen Ende der Legislaturperiode auslaufen, noch bis zum 30.09.2025 verlängert 

werden. Dies umfasst alle momentan als Aushilfe beschäftigten Personen im Café DesAStA, 

sowie im Kulturzentrum Färberei, sowie in der Fahrradwerkstatt. 

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 5 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 0 

    Ergebnis: angenommen 

 

Berichte 
Fachschaften 

--- 

 

Finanzen 

AB/18.11.2024/Beantwortung Anfragen RCDS 

Es existieren zwei aktuelle schriftliche Anfragen des RCDS zu den Finanzen der 

Studierendenschaft. Ich habe schonmal unten Antworten vorformuliert, die besprochen 

werden müssten.  

 

https://yopad.eu/p/Antworten_RCDS_Anfragen 

 

Es wird abgestimmt, ob die Antwort so okay ist.  

 

Abstimmung: 

    Zustimmungen: 3 

    Ablehnungen: 0 

    Enthaltungen: 2 

    Ergebnis: angenommen 

 

• Dezemberlohn  

• Info: Lisa ist am 19.11.2024 (morgen) nicht im Hause 

 

Hochschulpolitik 

--- 

 

Kultur  

• Bitte dringend drauf achten das unsere Börsen immer mit Kleingeld gefüllt sind, 

vergangene Woche mussten unsere Mitarbeiter aus irgendwelchen was zusammenkratzen 

https://yopad.eu/p/Antworten_RCDS_Anfragen


und den Leuten ständig sagen das sie nicht wechseln können. Das sorgt für Unmut im 

Team.  

• Kaputter Drucker 

• Button Maschine? 

 

Mobilität und Infrastruktur  

• Erste Hilfe Kästen --> Bis voraussichtlich Mittwoch alle aufgefüllt, In Färberei schon 

erledigt. 

• Bauabteilung Treffen 06.11. 

o Fahnenmasten, Fundamente, Flaggen --> Masten/Fundamente sollen dieses Jahr noch 

errichtet werden, so der Plan 

o Toiletten Lichtproblematik - Bewegungsmelder? 

o Diverse Elektroarbeiten noch offen (Beamer 2. OG, Beleuchtung Initiativenlounge, 

Notausgangschilder, ....) 

o Licht 2. OG. 

o Ideen bzgl. Nextbikestationsausbau thematisiert 

o ... 

• Schwerlastregale 

o Lager rechts neben Küche und neben Putzraum 1.OG 

o Sollen demnächst aufgebaut werden. Schreiben demnächst Servicedesk Auftrag. 

Besonders das hintere Lager müsste dazu leergeräumt werden. 

• Bedarf an Person für Öffentlichkeitsarbeit für Flaggen, Instagram Beiträge, etc.  

• Telefone 

o Aktueller Stand bzgl. ITS und Anschluss 

o Telefon im Beratungsbüro angeschlossen 

o Telefon bei Flinta und Queer sind zurzeit offline, sollten aber auch angeschlossen 

werden und ist in Arbeit 

o 0204/1107 sollten bald auch existieren 

o (Stupa Beschluss vom 15.12.2021 17 Telefone insgesamt) 

• Noah geht am 26.11. 10-17 zum Mobilitätsgipfel und vertritt uns als AStA dort 

• Lars und Ich werden demnächst einen Termin mit NVV wahrnehmen, 02.12. 09:30. 

• Meldebögen 

o Zusammenführen aller Zahlen für den 27.11 mit Lara, Lars und mir angepeilt, sowie 

unterschreiben durch 2 Personen vom Vorsitz. 

o Unterschreiben durch Uni für den 29.11 angepeilt. 

• Brandschutzgehäuse + Monitore für NVV FGI im Studihaus 

o zahlt evtl. NVV komplett --> noch zu klären 

o Projekt noch von letzter Legislatur 

o Ort: Foyer an Brücke im 1.OG. 

o Okay, wenn wir das weiterfolgen? 

 

Vertagt auf nächste Woche --> bitte ins Pad nächste Woche übertragen. [Was genau? Alles?] 

 

Ökologie und Nachhaltigkeit 

• Gemeinsame Erörterung am 20.11. 13:30-16:30 Uhr - da würde ich (Lars) gerne für den 

AStA hingehen 

 

Soziales 

--- 

 



Sonstiges 
 


